

## EL ECO DEL MISTI.

AREQUIPA, SETIEMBRE 24 DE 1880.

### La guerra.

«Libres del Cuzco» es el nombre del nuevo batallón con que el departamento del Cuzco contribuye á robustecer nuestro ejército de línea. Llegó á esta ciudad antes de ayer, perfectamente uniformado y en parte armado.

El Cuzco ha dado para la guerra muchos soldados y abundantes víveres, con aquel patriotismo que le distingue; empero hay al presente que exigirle otro contingente, el más importante de todos, para que su buen nombre quede colocado á la altura de sus honrosas y tradicionales glorias.

Esa metrópoli privilegiada de los Incas, es inmensamente rica, y puede con suma facilidad aglomerar dineros para el sostenimiento del ejército que se halla á la vanguardia, listo á sacrificarse en aras de la patria.

Puno también se halla en el mismo caso.

La guerra precisa dinero; y es á esos poderosos Departamentos que apelamos para que lo proporcionen.

Arequipa ha dado toda clase de elementos para la guerra, y continúa ofreciendo cuanto le dicta su patriotismo.

A los grupos de soldados que se envían al teatro de la guerra, deben seguir los contingentes de dinero.

Así será la obra completa, y esos campeones de la defensa nacional, estarán bien atendidos y fuertes para la lucha.

Nuestros intereses, particularmente, están amenazados por el invasor que todo lo destroza, quema y roba, y para que ellos estén á salvo, es indispensable, urgente que parte de ellos concurren á servir de muro que resguarde la otra parte.

Tal vez se nos juzgará de muy exigentes, pero la situación que pesa sobre el país, reclama de sus hijos no solamente su sangre, sino sus haciendas también.

Cuanto hagamos por la patria nada será, si por su salvación no damos cuanto poseemos.

El patriotismo y el honor nacional así lo exigen.

C. E. ALLENDE.

## CRÓNICA.

### TELEGRAMA.

Setbre. 24 de 1880.  
Vía de Caraveli—Circular de

Lima, Setbre. 22 de 1880.—A todas las autoridades y oficinas telegráficas.—El Sr. Secretario de Hacienda me ordena lo siguiente:—Trasmítame por telégrafo textualmente el aviso anterior á todos los Departamentos y hasta donde alcance el telégrafo el aviso á que se refiere la orden. es:—Junta fiscal.—Billetes de diez soles.—Habiendo las fuerzas chilenas extralido en alta mar el 17 del presente á bordo del vapor inglés Islay varios cajones conteniendo billetes fiscales del nuevo tipo de diez soles de conocidos aun en la República por no haberse comenzado su emisión por esta junta, se previene; á todas las autoridades nacionales y al público en general, que queda suprimido dicho tipo de la emisión fiscal y que por tanto tales billetes de diez soles son de ningún valor y de circulación prohibida.—Lima, 21 de Setbre. de 1880.

*José M. Cantuarias.—Secretario.*

Previendo á las autoridades que lo hagan publicar y circular á fin de que llegue á conocimiento de todos, al efecto pase al Director de telégrafos.

### B. H. A. Barinaga.

Lo que tengo el honor de comunicar á U.S. para los fines consiguientes.

### Poz-Soldan.

Mollendo, Setbre. 24 de 1880. á las 12.30. m. p. m.

**Tembor.**—Anoche á las nueve y cuarto nos sacudió un resaca aunque corto movimiento de tierra.

Ya veremos que ha querido decirnos.

**Retreta.**—La banda del «Piérola» y la de la «Legión Peruana» dieciocho a anoche en la esquina de la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, hasta cerca de las diez.

El auditorio fue numeroso y confortable.

La banda del «Piérola» se portó con algunos trozos de opera, regularmente ejecutados.

Se conoce que estudia mucho, pues en pocos días ha avanzado bastante.

Es probable que esta noche se repita la retreta en el mismo lugar, por ser el día de hoy dedicado á la Virgen Santi íma de las Mercedes, patrona de las armas de la república.

**Alumbrado.**—La calle de Santa Catalina estuvo anoche más oscura que la conciencia de los chilenos, que es cuanto puede decirse.

Ni una sola luz quiso aparecer por allí.

Si estarán en pecado mortal los vecinos de ese barrio.

El contratista del alumbrado, debe ser carnos de la duda.

**El pabellón nacional** ha flameado hoy en las oficinas públicas, por ser el día consagrado por la iglesia á la Virgen de Mercedes, patrona de nuestras armas.

La acagua regadora que atraviesa por la calle del Puente Nuevo, ofrece inminente peligro a los transeuntes.

Varias de las lozas que la cubren, se han hundido y otras están por hundirse, de donde resulta que de repente vamos á tener ruerto fresco ó por lo menos algunos contusos.

Los transeuntes á caballo deben pues, tener noticia de la trampa para no esponer á su querida personalidad.

El señor inspector del ramo hará, mientras tanto, lo demas.

**Multas.**—La inspeccion de policia ha impuesto las siguientes.

Al contratista de la limpieza 25 soles por faltas en el servicio del ramo, al doctor Febres cuatro, por no haber hecho barrer la calle y al preceptor don Manuel L. Hidalgo, dos por la misma falta.

**Insportable** es la conducta de ciertos bichos que se han propuesto mandar á la tierra de los calvos á los vecinos de la alameda de la otra banda.

Miro usted si la cosa no es grave.

Hay unos, que no deben ser otros que los que manejan las carretas de la baja policia, que arrojan al rio, cerca de dicha alameda, cuanto basura encuentran á la mano; y otros que ponen fuego á toda esa inmundicia, de manera que el humo y el olor que despida, hacen correr, rabiar, estornudar y desmayar á los mártires vecinos y, especialmente, á las vecinas.

Los señores inspectores de higiene y de policia, tomarán, no lo dudamos, cartas en el asunto, é impondrán buenas multas á los que así se divierten, conspirando contra la salud pública.

**Heroismo.**—Con este epigrafe dice «El Comercio de La Paz.»

Refiere la prensa chilena que un jefe boliviano, hecho prisionero en el campo de batalla, y al ver que un soldado enemigo le hizo punto, le dijo: «mátame pronto, pero no me hagas padecer»

—Hablando del coronel Llosa, dice:—Si los peruanos no ponen un monumento donde murió aquel valiente, lo pondremos nosotros.»

El señor Victor Bailly, que durante muchos años se dedicó á la enseñanza de nuestra juventud con mucha contraccion y acierto, se halla en La Paz.

Parece que trata de implantar allí su colegio, segun lo anuncia el «Comercio»

**Fiesta.**—Se ha celebrado la de Nuestra Señora de las Mercedes, con mas pompa que el año pasado.

Asistieron á su templo, el Sr. prefecto, el jefe de E. M. G. del 2.º ejército del sur, el sub prefecto, el administrador de correos, el cabildo eclesiástico, la corte superior de justicia, la Universidad, colegios de instruccioun media, las comunidades religiosas, la municipalidad y muchísimas personas distinguidas de ambos sexos.

Celebró la misa el Sr. Vicario capitular y el panegirico corrió á cargo del R. P. Arispe, Comendador de la Merced.

El templo estuvo profusamente iluminado.

Formaron con motivo de la fiesta, los batallones «Abancay», «2 de Mayo», «Piérola» y un piquete de caballeria.

Que la Virgen interceda por nuestra Patria á fin de que en la próxima gran batalla, la suerte de las armas nos sea propicia.

**Novena.**—La del patriarca San Francisco principia mañana.

Hoy se ha hecho el convite con el aparato de siempre.

La época de las fiestas religiosas ha llegado.

Ojalá que con ellas vengun también las patrióticas.

M. A. MANSILLA.

## SECCION OFICIAL.

*Prefectura y Comandancia General del Departamento de Arequipa, á 23 de Setiembre de 1880.*

Teniendo en consideracion: 1.º que por los supremos decretos de 27 de Junio y de 4 de Julio últimos, se ha llamado al servicio á las reservas se dentarias, dándoles la organizacion especial con arreglo á la que esta Prefectura ha expedido el decreto de 28 de Julio, estableciendo en el territorio del Departamento treinta zonas militares; 2.º que ha llegado á conocimiento de este Despacho que algunos Jefes de Escuadrones y batallones formados en los Distritos de esta Provincia sin aprobacion suprema ni personal siquiera, ponen embarazos á los Comandantes de las zonas, impidiéndoles la formacion de sus columnas; se resuelve: que con arreglo á los espresados supremos decretos, han dejado de existir los escuadrones y batallones de los Distritos, debiendo los espresados Comandantes llevar adelante la organizacion de las fuerzas de sus zonas, dando parte á esta Prefectura y Comandancia General de las resistencias que se les opongan, á fin de proceder al enjuiciamiento y castigo de los culpables.

C. ALFONSO GONZALEZ y ORBEGOSO.  
M. Ladislao Cabrera Valdéz  
Secretario.

## EXTERIOR

### Jamaica.

(De «El Kingston Bulletin» de 20 de Agosto.)

Entre 8 y nueve de la noche del 18 de agosto, estalló un huracan en la ciudad de Kingston que duró hasta las 2 de la mañana del dia siguiente. Jamás en la memoria de los viejos pobladores de esta ciudad ha habido tradicion de una catástrofe tan destructora y damos gracias á la Divina Providencia de haberlos dejado con vida para contar el cuento. El viento se desató con tal furia al principio, que las carretas de las calles tuvieron que parar su marcha. Había un combate entre el viento y la lluvia. Las ramas de los árboles volaban de un lado á otro, arrojadas por la fuerza del elemento; y era peligroso aventurarse á observar el desastre que reinaba en ese momento. A las 8.30 el furor de la tempestad estaba en su mayor fuerza. El silbido, el crujido, y el mugido del viento contra los objetos era espantoso. Los buques eran hundidos y varados en tierra muchos destruidos, los tejados volados, los árboles arrancados de raices y un catalogo de muchos otros daños que es imposible enumerar. La destrucción de los buques es la siguiente:

Bergantin *Caroni*, que llegó ayer con un cargamento de pescado, está hundido, el vapor *American* de la compañía de las Antillas y del pacífico, varado en la arena, las barcas «Akbar» y «Erethard Dells» han sufrido muchas averías. El último ha sido ya condenado por los aseguradores.

La «Anna» y la «Empress» están destrozadas cerca del mercado de la Victoria, la «C. C. B.» destrozada también en la calle de Fieet, el «Viper», el «Dauntless», «Josephine», «James», «Adventure», «Victorine», «Mannetta», «Trent», «Spray», «Peter», «Tivlight», «Moselle», «Sister», «Quick», «Good-

will», «Leinta», «General Pitt-ross», «Cometa», «Mureo» y «Bristle», estos tres últimos han perecido totalmente, y todos los demas están varados y destruzados otros en las playas y arrecifes. Todos los muelles han sido destruidos. (Salvo el de los señores Me Dowell y Hankey en la calle Este.

La orilla del mar está regada de harina, arroz, pescado y otros artículos de alimentación.

Se cree que se han perdido muchas vidas, por faltar muchas personas de los diferentes buques, y los que han sobrevivido no han podido sacar ni efectos ni a sus ni mos vestidos. Las pesadas tejas que cubrian el mercado de la «Victoria» han sido voladas, quedando el mercado en esquelto completo.

La mara presenta un espantoso aspecto por no verse ningun buque ni muelle alguno.

La pérdida en tierra se estima en giobo en 100.000 £. Las calles y caminos presentan un horroroso aspecto, grandes árboles, taboques y toda clase de escombros están arrojados en ellas. La penitencia también ha sufrido mucho como la casa del «Latic Asylum». Todas las Iglesias y Capillas, más ó menos, han sufrido de la visita destructora.

Tres fuertes remesones de temblor se dejaron sentir en el intervalo que duró la tempestad. Los cuarteles del campo de Up-Park que están en elevacion, han sido destruidos.

Muchas personas que fueron arrojadas de sus domicilios, tomaron asilo en el cuartel civil. Una gran palma de cocotera cayó en la casa del señor Brandon, partiéndolo en dos.

El edificio de la Escuela Católica en la calle de Hywood está enteramente en el suelo. El alambre telegráfico y telefónico están ambos cortados. El techo del molino de Kingston ha desaparecido. Casi todos los árboles en el «Parade Garden» han sido desarraigados, y el lugar presenta una vista desolada. Todos los tallos de plátano han sido destruidos y los árboles arrazados. Las personas están sin abrigo, y varias han tenido que tomar refugio en casa de sus amigos y conocidos, que han tenido la fortuna de escapar de la furia de la tempestad.

### POSTELICO.

Dice el mismo periódico: los pormenores que dimos en nuestro boletín fueron deficientes en puntos. Las pérdidas son incalculables, especialmente cuando se toma en cuenta el número de buques que se han perdido en la bahía —el bergantin «Caroni» con su cargamento de pescado y generos sube solamente á mas de 80.000 £ y el cálculo de las pérdidas es una cosa de supertrogacion. Siendo esto así, la compañía de seguros de la marina de Jamaica ha recibido un fuerte golpe.

En toda la isla de Jamaica se ha dejado sentir á la misma hora la tempestad, porque el mismo periódico ha recibido correspondencia de varios lugares como Spanish Town, Port Royal, Roe Town, Brown Town, Passmore Town, Achan Town, Smith's Village, y Hanbury junto con las chacras de sus alrededores han recibido considerables daños.

### Prensa Colombiana.

(Editorial de el «Hispano Americano».)

### LIMA DE FIESTA.

La capital del Perú está en los preliminares de una gran fiesta nacional.

Todo un pueblo con el arma en brazo esperan allí el momento de salir á los que prometen venir á esa ciudad con la victoria en la punta de sus bayonetas.

Los reformadores del mapa sudamericano tardarán algunos meses para en-



prender la marcha definitiva de sus sucesos. Los patriotas peruanos duplicarán su número y su destreza en ese interregno, que les permite hacerse dueños de la fortuna por uno de esos esfuerzos supremos que saben triunfar de la misma adversidad. La guerra comienza hoy á tomar las proporciones formidables que le corresponden para concluir con el triunfo de una gran idea. La consolidación de las nacionalidades americanas sobre la base del derecho, será el fruto de esa idea que se encuentra en conflicto con su fuerza en sus mas brutales manifestaciones. La primera es el estandarte que levanta el Perú como emblema de su fé. La segunda es el recurso á que se acoge Chile para consumir planes productivos que le dejarán ignominia y execración cada vez que triunfe; vergüenza y miseria cuando sucumba, que será seguro. Mientras el pueblo y el gobierno chilenos proclaman sin pudor que la justicia es su mito, la fraternidad una locura, el derecho un vocablo y la moral un sistema de paradójales convenciones; el Perú se sacrifica por Bolivia y por su credo en los principios capitales de la democracia. Quién triunfará? De un lado está el egoísmo emperrado de los que adoran la materia y por ella emplean la usurpación y el asesinato como las cosas mas naturales del mundo. Del otro está la espiritualidad que todo lo cede á las leyes morales del linaje humano—á las conquistas del pensamiento como alma del progreso. El tiempo dirá si el mundo, y sobre todo el mundo de la libertad, avanza ó retrocede; si la civilización gira dentro de un círculo eterno de contradicciones que se reproducen, ó va siempre adelante, dejando atrás el absurdo. Esto último es para nosotros una profunda convicción, una perfecta certidumbre que nos hace ver como hechos presente el triunfo de los aliados, la ruina de Chile y el nacimiento de la gran Confederación Perú-Boliviana, primer tipo de una familia de pueblos transformados por la naturaleza, que no es ni puede ser otra cosa que el pensamiento de Dios, realizándose en el universo. Esta manera de razonar parecerá nebulosa y de estravagante ideología á todos los empiristas de la política chilena; pero los hechos vendrán á confirmar una vez mas las enseñanzas de la Historia sobre el poder de las ideas como árbitro del mundo. Chile persigue su engrandecimiento á costa de dos naciones contemporáneas. Los aliados defienden su derecho, procurando mantener con su integridad un principio tutelar de todos los pueblos independientes. El primero se mueve por un vil interés enardecido por un salvaje deseo de venganza. Fuera de eso, ni aun siquiera finge representar algún elemento de perfección, algún principio humanitario, alguna idea civilizadora. Persiguiendo un fin profundamente inhumano, se presenta como negra nubes pasajera que pretende interceptar la luz del sol. Los segundos, es decir los aliados, tienen la conciencia de su destino, y son el derecho que se encara con el crimen, disputándole el campo de la humanidad. En ellos palpita la fibra mas viva de todas las naciones, haba una idea inmortal que dignifica y engrandece, dando aliento á la virtud y paso á la verdad. El contraste es manifiesto ante la ley inexorable de la compensación universal. Verdad y justicia son luz, error y delito son tiniebla. Los aliados sustentan lo primero con abnegación; Chile realiza lo segundo con furor de empeinado. Los que se dejan sorprender con los primeros halagos del éxito, esperan su sonrisa en la última jornada. Los que confiamos en la Providencia del Progreso, tenemos fé completa en la sanción de sus decretos. El número, las máquinas y los resultados de ayer lo aseguran todo al vencedor, en concepto de los que no saben

comparar bien los accidentes pasajeros con la íntima naturaleza de las cosas. Ayer tenían mayor número en el combate los chilenos. Tenían mejores elementos de guerra y organización mejor. Hoy puede abrumarlos el Perú con la cantidad, con los medios de acción y el espíritu de su ejército, formado bajo la inmediata inspiración del hombre superior que le salvará. Los invasores pueden bombardear á Lima con tanta facilidad como á la Luna. Pueden traer á esa población un gran ejército conquistador, como emprenden una lucha de preponderancia con la Inglaterra. Pueden hoy ostentar superioridad en su armamento, como puede hacerlo la Bélgica respecto de la Alemania. Venderán á Lima? Ellos lo dicen, pero si no cumplen su palabra, el Perú militante, el Perú con todo lo que tiene capaz de luchar, salvará una vez que le convenga para ir al Sur á lavar con sangre la mancha que le imprime la planta del chileno. Allí ó mas acá, donde quiera que tengan armas en la mano, esa cuenta tiene que ser cancelada en el Perú con cabezas que rodarán como las hojas secas de los árboles. ¿Cuál de los beligerantes dará mas á la ganancia de la muerte? Los de afuera son menos, y no tienen medios de reposición inmediata; los de adentro son más, y pueden reproducirse como las plantas para errar con espigas el paso de los que marchan por escabroso sendero. La tina grande será que no intenten venir á Lima, porque es allí donde debe celebrarse la fiesta funeral de los portugueses americanos convertidos en conquistadores. ALVARO CONTRERAS

## VARIEDADES.

### Recuerdos históricos.

#### LA PRIMERA ESMERALDA DEL ANILLO.

(Continuacion.)

II. El templo de Cayma dedicado á San Miguel Arcángel fué de buena y sólida arquitectura, de piedra de canto labrada, con púlpito y coro. Su largo de 46 varas por 9 y media de ancho, la puerta principal al frente de la ciudad. Desde su espacio atrio, del que se elevan tres robustos y frondosos muros, se ve la ciudad con su hermosa campiña y parte de los pueblos vecinos, como un vasto y delicioso panorámico. El frontispicio del templo, cual existió en su fundación, era de arquitectura regular y del orden corintio con cuatro columnas proporcionadas y sus correspondientes aljambres, bases, capiteles y cornizas. Sobre la puerta habia un gracioso y bien trabajado nicho en forma de concha que al mismo tiempo servia de ventana para comunicar luz al coro. En este nicho estaba colocado el busto de la Virgen de la Candelaria. Tenia dos torres y ambas terminaban en forma piramidal. En la primera estaba colocada la campana grande cuya sonora voz se oía en la ciudad; en la segunda se hallaban cuatro menores y, entre estas, una como de peso de tres arrobas, muy gustada por toda la circunferencia de su borde y de forma irregular con una inscripción que decía: "ave gracia plena—añó de 1532." Una fecha tan respetable merece que la consignemos en nuestros recuerdos. Estas torres estaban estribadas sobre dos galerías de 14 varas cada una y arcos de piedra labrada, sobre terraplenes de 4 varas desde el nivel del suelo. La una correspondía á la casa parroquial y la otra á la escuela de primeras letras. No se sabe cuando comenzó ni concluyó la obra de este templo, porque no hay inscripción ni documento que lo diga. El incendio ocurrido en la casa parroquial el año de 1740, devoró todas las libros y papeles y cuando tenia la iglesia en aquel tiempo. Lo que se sabe por tradición es que unas señoras Lagunas cedieron y donaron todo el terreno que ocupó la iglesia, huerta parroquial y que á espensas de las señoras de Arequipa se edificó todo el

templo.

Este curato, como todos los del contorno de la ciudad, fué curado por los regulares desde la fundación hasta que mandó el rey enviases clérigos seculares á servirlos conforme fueran vacando.

El terremoto de 18 de Mayo de 1784, arruinó aquel templo; las bóvedas y cúpula tuvieron que derribarse por haber quedado sumamente averiadas; las dos torres que poco antes habian concluido el incomparable cura Zamacois, edificadas segun las reglas de la mejor arquitectura, y que fueron dirigidas por el hábil italiano don Carlos Abancini, quedaron tambien muy averiadas y fué necesario demolerlas.

La casa parroquial cayó: la sacristía de cal y canto, se abrió en los primeros movimientos de tierra y quedó parada la bóveda dejando un claustro de tres lados, y al cabo de ocho dias que sobrevino un movimiento muy róbido, se volvió á unir en tal conformidad que no se podia conocer el sitio de la ruina.

Después de este tremendo cataclismo, el ánimo vigoroso del buen cura que acabamos de nombrar, emprendió con mayor empeño la reedificación de la casa del Señor, la que verificó en el término de dos años sin haber pensionado al público ni á las cajas del R y ni pedido un real de limosna; habiendo sido el templo de Cayma entre todos los de la ciudad y el suburbio, el que primero se concluyó de reedificar. En seguida levantó las torres, arregló la plaza, abrió nuevas calles terraplenó otras, levantó la cárcel y casa parroquial y dió otra forma y mayor amplitud al templo. Le añadió las naves laterales que se comunicaban al cuerpo del medio por dos arcos en cada lado. Fabricó tambien al costado de una de las naves un cementerio ó Cumpo-santo á cielo raso, con su entrada por la misma nave y una hermosa capilla de bóveda en la testera con su respectivo altar. Este fué el primer campo santo que se construyó en todo el Obispado de Arequipa.

Sobre el tabernáculo del altar mayor de este templo, se hallaba colocada, desde el tiempo de la fundación, la imagen en bulto de la Virgen de la Purificación, de una vara de alto; y es tradición de los mayores, ser esta una de las imágenes que mandó el Emperador Carlos V. á los templos del Perú.

En todos tiempos profesó el piadoso pueblo de Arequipa, muy especial y ferviente devoción á la Virgen que se venera en el Santuario de Cayma y siempre ocurrió á ella confianza y lleno de fé. En el coro bajo de ese templo, se ven muchos cuadros que recuerdan los milagros obrados por la intersección de la Madre de Dios, bajo la invocación de N. Señora de Cayma.

El antiguo altar mayor, una de las mejores obras de arte que se vieron en Arequipa, fué de cedro dorado y se componia de tres cuerpos. Se hizo á espensas, en su mayor parte, del Ilustre Sr. D. O. I. de Arequipa don Juan Cayro de Toledo (1736). Tenia este templo una lámpara de plata, dos estodias y los suficientes vasos sagrados. Decorábase muchos cuadros al óleo de bastante mérito. Viose así mismo colgarlos, en los arcos laterales inmediatos al prebiterio, dos pequeños tavío, algunas banderías y entre ellas, una de diez varas de largo. Estas pinturas regaló el capitán de navio don Domingo de Orué, en recuerdo del triunfo obtenido sobre dos fragatas inglesas que batió y apresó en las islas de Galápagos, triunfo que atribuyó á un milagro de la Virgen de Cayma, de la que fué muy devoto.

Han servido en la parroquia de Cayma eclesiásticos muy ilustres, entre los que ocupa el lugar mas prominente, el señor don Juan Zamacois. Es tambien acreedor á una muy honrosa mención, el doctor don Santiago Ofelan, maestro de la escuela del coro de Arequipa, y despues Obispo de Ayacucho, notable por su caridad, prudencia, modestia, distinguido talento y esquisita afabilidad en su trato, dotes que le merecieron el respeto y estimación general.

## COMUNICADOS

### Sigue la Majaderia

Nunca he tenido la pretension de medir mis fuerzas con los muy letrados SS. cronistas de "La Bolsa", que han estudiado y aprendido Gramática en los Colegios y Unversidades, he querido decirles la verdad, y creo haberlo conseguido. La prueba de ello es la contestación furibunda que me dedican estos Señores.

Siempre y á pesar de mi poco saber, me permitiré llamar las cosas por sus nombres y no me callaré si los señores que se ocupan de la redacción de la crónica dirigen sus tiros á personas de mi nacionalidad injusta é indebidamente.

Quedo pues impuesto, que al fin han rectificado su error, lo que me propuse conseguir y sin ocuparme mas por ahora de los periodistas de «primo cartel», les dejo el campo libre para seguir publicando sus pobres marmarrachos, que no serán corregidos ni contestados por su atento servidor

David Fontanarossa.

Arequipa Setiembre 24 de 1880.

## AVISOS.

### Ha desaparecido

El 22 por la tarde una cholita de ocho años, vestida con traje de lana á cuadros grandes, con un manto de castilla rosado, tiene el pelo cortado; llamada Ascencia Condori, natural de Lampa, la persona que la tenga puede entregarla á la Sud-Prefectura ó en casa de la que suscribe (Calle de Ayacucho N.º 98.)

Margarita E. de Chayña.

Arequipa, Setiembre 24 de 1880.

OJO, OJO.

### Aviso importante

El que suscribe pone en conocimiento del público y de sus favorecedores que su establecimiento que tenia en la calle de Jerusalem se trasladó á la tercera cuadra de Mercaderes N.º 115; siempre se dora, se platea toda clase de metales como tambien cosas sagradas, calices, copones candelabros y etc.

Servicios de mesas, se limpian y se componen caires, lámparas y tambien se componen servicios de cocina, comprometiendo trabajar baratísimo con esmero y puntualidad; se compra caires usados.

José Torino

v. 8 alt. p. 6

### AGENCIA.

Nuestro periódico tiene desde esta fecha agencia en las provincias de Azángaro y Huancané departamento de Puno siendo nuestro representante el D. D. Pablo A. Ríveros.

## La Ultima Verdad.

El muy surtido y acreditado establecimiento de CAJAS MORTUORIAS redució sus precios, teniendo á disposición de los compradores féretros de 1.ª y 2.ª clase.

Mercaderes 2.ª cuadra

RAMON GARCIA.

Por todo lo no firmado—VICENTE GIMENEZ

IMPRENTA DE "EL ECO DEL MISTI". POR E. SESÓSTRIS HIDALGO.

## Aviso oficial

Se previene al público, que los pasaportes solo se expedirán en la Secretaria de la Prefectura, á las horas de despacho (de 11 á 5 de la tarde.)— Arequipa Setiembre 16 de 1880.

El Secretario.

v. 10 p. 6

## FERRO-CARRIL URBANO.

### TRÁFICO DE PASAJEROS.

Tarifa que rige desde el 16 del presente.

1 pasaje en el día.....S. " 40  
1 " en la noche..... 1  
1 coche particular en el día... 6  
1 " " en la noche.12  
1 " " bajada y subida en el día.....10  
1 " " bajada y subida en la noche..... 20  
1 pase mensual, pago adelantado ... ..15

### TRÁFICO DE CARGA.

Tarifa que rejirá desde el 1.º del entrante Octubre.

1 quintal subida ó bajada..... " 60  
Los bultos que pesen mas de 5 qq. pagarán el doble.  
Los bultos de volumen segun convenio.

Arequipa, Setiembre 15 de 1880.

J. Villalobos

Administrador de la Empresa.

v. 10 p. 5

## Atencion! atencion!

En la calle de santa Catalina n.º, 23 esquina á la de San José se há abieto una

### Fotografia

la que está montada al estilo europeo.

Se garantizan los trabajos por su perfeccion y se hacen conforme á los últimos adelantos fotográficos.

Precios baratísimos. Puntualidad en la entrega y se hacen retratos á domicilio.

v. 20 alt. p. 20

## «La Conveniencia»

En este establecimiento situado en la segunda cuadra de Mercaderes N. 76, se cambia toda clase de moneda, por plata ó billetes.

En el mismo local se vende CAFE DE YUNGAS, TABACO DE BOLIVIA, CHOCOLATE DE CHUNCHOS.

### Curtiembre Francesa.

FRENTE Á LA RECOLÉTA N. 62.

Tiene el honor de participar á su numerosa clientela que hay constantemente en venta—suelas coloradas badanas, vaquetas negras, búfalos, chagries y elástico, todo á precio módico.—Agosto 19 de 1880.

v30p.14

### El que suscribe

ofrece una gratificación á la persona que haya encontrado una carta rotulada al Señor Dr. Francisco Gironda, perdida hoy en la calle de mercaderes N. 141 á las dos p. m.

Juan B. de Holguin.